



Nouveau concept économique du PS Suisse

Événement de lancement du 26 août 2017

Lieu : Hotel Bern, Zeughausgasse 9, Berne

Horaire : de 09h30 à environ 16h00

Programme de la matinée

Accueil par le chef de projet et vice-président du PS Suisse Beat Jans

Exposé

Susanne Leutenegger Oberholzer, conseillère nationale

Pourquoi un concept économique du PS ? Rétrospective et perspective

Jochen Steinhilber, chef de division à la fondation Friedrich-Ebert, département Politique globale et développement, auteur du rapport « Shaping our future » de l'Alliance progressive

À quels enjeux globaux de société un concept économique socialiste doit-il répondre en 2017 ?

Table ronde avec Christian Levrat (président du PS Suisse), Susanne Leutenegger Oberholzer, Jochen Steinhilber, Natascha Wey (présidente des Femmes* socialistes) ainsi que Heiner Flassbeck, questions du public. Modération par Beat Jans

Apéritif dinatoire avec la possibilité d'échanger avec les intervenants, le chef de projet du concept économique, les membres du Comité de pilotage

Programme de l'après-midi

Point fort I : Globalisation – L'avenir du libre-échange

Exposé de Heiner Flassbeck, professeur honoraire à l'université de Hambourg, ancien économiste en chef de l'UNCTAD et secrétaire d'État au BMF

Pourquoi la globalisation a échoué

Co-exposé : Elisabeth Bürgi Bonanomi, avocate, experte du droit international et chargée de cours en durabilité et droit au « Centre for Development and Environment », université de Berne

Plus de démocratie et de durabilité dans les nouveaux accords de libre-échange

Tobias Straumann, historien de l'économie aux universités de Bâle et de Zürich avec pour domaines de recherche principaux l'histoire de la finance et l'histoire monétaire.

Globalisation : freiner ou amortir ?

À la fin : discussion et questions du public. Modération par Roger Nordmann, président du Groupe socialiste aux Chambres fédérales

Point fort II : Numérisation

Exposé de Kerstin Jürgens, professeure de microsociologie à l'université de Kassel. Elle fut co-présidente de la commission de la fondation Hans-Böckler pour le thème « Travail de l'avenir », et vient de publier un rapport avec 54 pistes de réflexion sous la même thématique.

Pistes pour une économie de marché numérique et sociale, fermement ancrée dans les intérêts des travailleuse-s

Co-exposé : Samuel Bendahan, MER à HEC Lausanne (Université de Lausanne) et EPFL, avec pour spécialités l'économie comportementale, l'économétrie, les nouvelles technologies, et le management

Leo Keller, responsable du groupe d'experts Internet du PS Suisse, entrepreneur du WEB et rapporteur de nombreuses études sur la numérisation de l'économie et du travail (sur mandat de SYNDICOM, SECO)

À la fin, discussion et questions du public. Modération : Prisca Birrer-Heimo, conseillère nationale et cheffe de délégation de la CER-N

En conclusion : présentation du processus et fin, apéritif